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! ! ! !本报讯（记者 陈杰）近日有媒体报道虹
桥火车站停车库管理混乱、“黑车”拉客现象
严重等情况，虹桥商务区管委会及市公安局
虹桥枢纽公安联勤办公室紧急部署打击整治
措施。一周来，驻枢纽各公安机关共拘留非法
拉客的“黄牛”!!人，罚款 "#人，查处移交非
法营运“黑车”!$辆，有力震慑了违法分子。

!出发层"不让空车进
记者了解到，虹桥机场于 %月底实行了

候机楼出发层禁止空载车辆进入的严管措
施，出发层车流量迅速减少了 &$'以上。一个
月来，仅虹桥机场区域就查处交通违法行为
("$$余起，治安拘留阻碍民警执法的违法驾

驶员 (人，刑事拘留妨碍公务的驾驶员 )人。
铁路警方参照机场管理模式，于 (月 !*日起
实施了火车站出发层禁止空车进入的措施，
日均查处违反禁令标志的违法行为 )&$ 余
起，扣留违法车辆 (辆。目前，铁路出发层车
流量下降 &$'左右，交通秩序明显改观。

专项整治周边道路
在前期对申虹路集中整治的基础上，闵

行交警又在舟虹路、绍虹路、苏虹路、高虹路、
申滨南路等主要路段加装 )(小时电子监控系
统抓拍违停，对高虹路、申昆路、温虹路、七莘
路和申兰路等重点路段沿线刷划黄实线，落实
严管措施，并组织警力多次对枢纽周边主要道

路开展专项整治。一个多月来，共查处酒驾 %+

起、违停 (*,$起、占用公交车道 -&$起、违法
变道 *-%起，目前虹桥枢纽核心区域的交通秩
序已有明显好转。

治理!差头黄牛"顽症
针对目前虹桥枢纽区域存在的“差头黄

牛”扰序顽症（即不按规定到出租车站点排队
候客!而是利用社会停车库作掩护!肆意在机

场和火车站拉客"挑客"宰客），采取了严管整
治措施。从 &月 ,日早上 *时起，虹桥枢纽各
社会停车库全面禁止出租车进入，以进一步规
范出租车站点运行秩序，并减轻虹桥枢纽停车
库的压力，保证社会车辆的有序停车、通行。

虹桥枢纽开展交通违法大整治秩序明显改观

出租车禁入虹桥枢纽社会停车库

! ! ! !本报讯（记者 张欣平）为积极配合全
市交通大整治活动，强生出租公司近日开
展为期三个月的营运驾驶员“无交通违法、
无有责交通事故”安全行车奖励活动。公司
全体在岗单班、双班、顶班驾驶员凡当月无
交通违法行为、无有责交通事故的，且营运
公里不低于 %$$$公里的，每人每月可获得
-$$元的奖励。据了解，为开展本次奖励活
动，强生公司预计投入资金 &$$万元。

强生出租奖励
安全行车!的哥"

! ! !奉贤新叶村，没有悠久的历史，没有名胜
古迹，甚至没有特别的农产品。但最近，新叶
村被评为 )$-&年奉贤唯一的“最美乡村”，它
的魅力究竟在何处？新叶村书记姚建中告诉
记者，新叶村美在生活品质。

!""幢联体别墅落成
新叶村地处闵行、松江、奉贤三区交界，人

口 %)"*人，*((户，分散居住在 (-个自然村落。
大部分自然村落是解放以前形成的，三分之二以上
的房屋，是上世纪七八十年代建造的旧房。

进行农民住宅的改造，是缩小城乡差别
的重要举措。新叶村的农民新家园，完全可以
媲美城区开发的别墅园，())幢具有江南水乡
风格的联体别墅，上下水、污水、供电、电信、
有线电视、路灯、绿化、小区道路等各类设施
均按城市化标准配套。

走进新叶村新家园，道路景观修缮一新，
路边种着一排排的樱花树。社区内一栋栋别

墅整齐美观，每户有车库与 ,$平方米的晒
场，每户统一安装太阳能热水器，设置水井，
在新家园旁还为每户规划了 $.-亩蔬菜地。村
里建了 %&$$平方米的村民俱乐部，内设可摆
($桌宴席的宴会厅，供农民操办红白喜事，老
年活动室、医务室、残疾人活动室、商场、市
场、餐饮、娱乐等生活设施齐全，并配有 -&$$

平方米的体育、娱乐广场。
来到一户村民家别墅，只见装修富丽堂

皇，最方便的位置被设计成老人房。舒适的居
住条件，吸引了不少原本搬离的年轻人回来
与父母一起生活。

耕地面积大幅上升
老屋变别墅要花多少钱？答案是每户只

要自付 %万元，政府补贴剩下的 -"万元。即
便如此，刚开始还有许多农民舍不得老屋不
肯搬。姚建中说，经过反复制定公开公平公正
的政策，采取农民不离土、先盖新后拆旧等措
施，终于换来了农民的支持，零散的自然村落
变成了现代化新农村社区，村里的耕地面积
也因此大幅度上升。 本报记者 李一能

奉贤新叶村先盖新后拆旧打造现代农村社区

每户3万元 老宅换别墅

! ! ! !“喂，周书记，这个月小区活动室改造方
案议得怎么样了……”“五一”前夕，正在美国
哥伦比亚大学进行学术活动的余子道教授给
虹口区凉城新村街道复旦居民区党总支书记
周俊打来电话，询问“老教授议事会”当月讨
论的话题情况。这是余教授和他所在的“老教
授议事会”成员一贯的做法，外出错过了每月
一次的议事会，都会打个电话来问一声。

曾是复旦教职工宿舍区
凉城新村复旦居民区是上世纪 *$年代

末、+$年代初建成的复旦大学教职工宿舍区。
这些年随着住房制度的改革，清一色的“复旦
系”变成了“综合系”，原复旦大学教职工只占
到半数左右。而小区建成 )$多年，墙面开裂、
乱停车、绿化毁坏、治安等问题都显现出来。

在复旦居民区党总支和居委会的牵头
下，)$-(年初，由 -%位教授和高级工程师组
成的“老教授议事会”成立了，原复旦大学历

史系教授余子道被推选为领衔人。“这些老教
授原先在大学里都是响当当的学术专家，中
文系的赵蒙良教授、数学系的方家驹教授、哲
学系的李继宗教授等，他们可认真了，把搞学
术研究的‘韧劲’用到居民区自治管理上。

教授智库解小区难题
去年小区综合改造，一个突出的问题就

是如何解决近年来越来越凸现的小区乱停车
现象。老教授们动起了脑筋：如何利用这次机
会缓解停车难，消除安全隐患呢？老教授们把

“停车难”当做“课题”来研究：有的连续在居
民区门口“蹲点”，一一记录进出车辆，将“车
辆保有量”“混乱原因”等情况摸得清清爽爽；
有的则发挥自身“专业”优势，重新规划设计
停车位，最终实现了“不破坏一棵树”前提下
的合理配置。如今，小区道路车辆停放整齐、
交汇自由，“生命通道”畅通，乱停车问题得到
有效缓解。

小区绿化一度成为居民议论的主要话
题，树木太密、阳光照射受阻，垃圾乱堆、绿地
被损坏，影响了小区环境和居民的日常生活。
“老教授议事会”的成员讨论后，建议将小区绿
化外包给有经验的单位管理。业委会采纳了
这个建议，聘请复旦园林处管理，损坏的绿地
补好了，草皮植被透气见光了，太密的树木也
得到修剪，并有专人养护小区绿化。

特约通讯员 龙钢 本报记者 袁玮

凉城新村街道借脑成立!老教授议事会"

老教授把小区“停车难”当课题做
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